

PRIX D'EXCELLENCE

en arts et culture

DE L'ABITIBI-TÉMISCAMINGUE

2023

Communiqué

Pour diffusion immédiate

LES LAURÉAT.E.S DES PRIX D'EXCELLENCE EN ARTS ET CULTURE DE L'ABITIBI-TÉMISCAMINGUE DÉVOILÉ.E.S

Témiscaming, le jeudi 8 juin 2023 – C'est avec beaucoup de fébrilité que le Conseil de la culture de l'Abitibi-Témiscamingue (CCAT) dévoile le nom des 8 lauréat.e.s de ses Prix d'excellence en arts et culture 2023. Grâce à cet événement, le CCAT souhaite faire rayonner les artistes, travailleurs, travailleuses et organismes de la région, en soulignant leur apport exceptionnel à notre milieu culturel. Cette 23e édition adressait un clin d'œil à la discipline à l'honneur, soit l'histoire et le patrimoine.

Voici donc les lauréat.e.s des 23e Prix d'excellence en arts et culture de l'Abitibi-Témiscamingue :

PRIX MEMBRE HONORIFIQUE | Remis par le CCAT

Chaque année, le conseil d'administration du Conseil de la culture remet le Prix Membre honorifique, un prix qui souligne l'apport et la contribution exceptionnelle d'un de nos membres au milieu culturel régional.

- Monique Baril

Directrice du musée de Guérin pendant 18 ans, la municipalité de Guérin ne serait pas la même sans l'apport exceptionnel de Mme Baril. Monique se mérite donc un cadeau à saveur culturelle de son choix d'une valeur de 750 \$. Félicitations Monique!

PRIX COUP DE COEUR | Remis par la Ville de Témiscaming et la MRC du Témiscamingue

Le Prix Coup de cœur souligne l'excellence, le rayonnement et le dynamisme d'un ou une artiste professionnelle ayant eu un impact significatif auprès du milieu artistique et culturel du territoire hôte de cette année, c'est-à-dire notre chaleureux Témiscamingue.

- Dominic Lafontaine

Artiste, poète et musicien Algonquin, les œuvres artistiques de Dominic Lafontaine, souvent audacieuses, humoristiques et absurdes, explorent les notions d'identité, de sens et d'appartenance culturelle. Dominic se mérite donc une bourse de 1500 \$, remise par Ville de Témiscaming en collaboration avec la MRC du Témiscamingue. Félicitations Dominic!

PRIX PARTENARIAT | Remis par l'Indice bohémien

Cette année, le Prix Partenariat vise à honorer les efforts d'une très petite entreprise (moins de 20 employé-es) qui se distingue par la collaboration, le soutien, l'engagement et les actions qu'elle entretient avec le milieu culturel et artistique de son territoire.

- Solidarité internationale et librairie d'occasion Corcovado

En remettant ce prix, le jury désire souligner la diversité des actions et implications que l'entreprise a réalisées auprès du milieu culturel et artistique. Les divers partenariats qu'elle a tissés avec le milieu, notamment communautaire et de l'éducation, ont permis de faire rayonner plusieurs disciplines artistiques. L'organisme se mérite donc 1 000 \$ en visibilité sous forme de publiereportage dans le journal L'indice Bohémien. Toutes mes félicitations!

PRIX ÉMERGENCE | Remis par Télé-Québec et la Fabrique culturelle

Ce prix pluridisciplinaire vise à favoriser la reconnaissance d'un ou une artiste de la jeune relève 18-35 ans, à soutenir sa professionnalisation, à favoriser son intégration au milieu artistique et culturel et à contribuer à la promotion des artistes qui œuvrent en région.

- Jean-Lou David

Avec ce prix, le jury désire souligner la qualité du parcours de Jean-Lou David, plus spécifiquement l'approche contemporaine des sujets abordés qui sont au cœur de nos préoccupations actuelles dans une continuité avec sa démarche et sa rigueur sur l'historicité des faits. Jean-Lou se mérite une bourse de 1500 \$ ainsi qu'une capsule de la Fabrique Culturelle de Télé-Québec. Félicitations Jean-Lou!

PRIX INNOVATION | Remis par le ministre régional et la députation de l'Abitibi-Témiscamingue

Le Prix Innovation est pluridisciplinaire et récompense les efforts et l'excellence d'innovation technologique, sociale ou organisationnelle d'un organisme culturel de la région.

- Minwashin

Le jury souhaite souligner la diversité des technologies numériques utilisée par l'organisme pour la mise en valeur de la culture anichinabée, les pratiques d'inclusions notamment des divers intervenants et porteurs culturels du milieu dans l'élaboration des projets et enfin le rayonnement de plusieurs de ses projets sur la scène régionale, nationale et même internationale. L'organisme se mérite aujourd'hui une bourse de 1 500 \$, remise par le ministre régional et la députation de l'Abitibi-Témiscamingue. Félicitations!

PRIX COMPLICE | Remis par TVC9

Le Prix Complice souligne l'engagement d'un travailleur ou d'une travailleuse culturelle de la discipline à l'honneur 2023, soit l'histoire et le patrimoine. Ce prix vise à reconnaître la passion de nos travailleurs et travailleuses culturelles, auprès de leurs collègues, de leurs pairs, ou des organismes qu'ils ou qu'elles accompagnent.

- Marie-Pier Valiquette

Par ce prix, le jury reconnaît l'impressionnante mobilisation que Marie-Pier Valiquette a su créer auprès de partenaires du milieu économique, artistique et ses collègues de travail pour mettre en lumière l'histoire et le patrimoine de sa communauté : Témiscaming. Marie-Pier se mérite une bourse de 1000 \$ ainsi qu'une capsule hommage de TVC9.

PRIX DU PUBLIC | Remis par TVA Abitibi-Témiscamingue

Les comités culturels de chaque MRC ont déterminé un ou une artiste marquante de son territoire pour souligner son rayonnement dans le milieu culturel. Le lauréat ou la lauréate bénéficiera de 1500 \$ en visibilité avec TVA Abitibi-Témiscamingue.

- Émilie B. Côté

Émilie B. Côté est une artiste en arts visuels qui réalise des projets ancrés dans le territoire, qui questionnent les notions d'environnement, d'appartenance et d'identité. Ses œuvres font entre autres partie de la collection du Cégep de l'Abitibi-Témiscamingue. Elle remporte une campagne publicitaire gratuite d'une valeur de 1 500 \$, remise par TVA Abitibi-Témiscamingue. Toutes nos félicitations Émilie!

PRIX DU CALQ – ARTISTE DE L'ANNÉE EN ABITIBI-TÉMISCAMINGUE | Remis par le Conseil des arts et des lettres du Québec

Le Prix du CALQ - Artiste de l'année en Abitibi-Témiscamingue du Conseil des arts et des lettres du Québec vise à reconnaître l'excellence d'un ou une artiste professionnelle de la région, œuvrant dans n'importe quelle discipline artistique, et se démarquant par le dynamisme de son parcours et par l'excellence de l'ensemble de son œuvre.

En décernant ce prix, le Conseil des arts et des lettres du Québec veut promouvoir la création artistique en Abitibi-Témiscamingue, favoriser la reconnaissance et le rayonnement d'artistes professionnel-le-s et offrir un soutien tangible à leur carrière.

- Geneviève Crépeau

Les membres du jury du CALQ ont souligné la prise de risque assumée et la démarche forte de Geneviève Crépeau, faisant d'elle une artiste très dynamique, qui surprend toujours. Ambassadrice de Rouyn-Noranda, elle ne cesse de créer des liens dans sa communauté et l'impact de sa contribution y est notable. Geneviève se mérite un montant de 10 000 \$ remis par le CALQ, ainsi qu'une vidéo portant sur sa démarche artistique sur La Fabrique culturelle, plateforme culturelle numérique de Télé-Québec.

Pour en apprendre davantage sur nos lauréat.e.s, consultez la [section spéciale de notre site web](#) à cet effet ou consultez nos réseaux sociaux. Le CCAT applaudit chacun.e des finalistes, félicite les lauréat.e.s et remercie chaleureusement les partenaires sans qui cette 23e édition des Prix d'excellence en arts et culture n'aurait pu être possible.



SOURCE

Camille Dallaire

Agente de communication au CCAT

Com@cat.qc.ca